

Correligionario

Ha estado en Córdoba unos días, el opulento propietario don José Carrera Gallardo, distinguido amigo nuestro y jefe local de los conservadores en Pampelona.

Militares

La revista reglamentaria de cuartos y edificios militares correspondientes al segundo semestre del año actual se pasará por la Junta preventiva al efecto compuesta del comandante del Regimiento Lanceros de Sagunto don Benito Matos Marín en representación de la plaza, el Jefe es capitán de la comandancia de Ingenieros de esta provincia, el comisario interventor de la misma y un jefe ó capitán comisionado por cada uno de los cuerpos ó dependencias que ocupan los que hallan de ser revisados en la forma que continúa se expresa, Cuartel de San Rafael el dia 20 á las once, Cuartel de la Victoria y Pabellones el mismo dia á las 11 y 30, idem de la Trinidad á las 12, idem de Alfonso XII á las 11, Barracones para cléricos, el 21 á las 12, Cuartel de Caballerizas, el 22 á las 11, idem de Barracones, el 22 á las 12, Parque Administrativo, el 22 á las 12 y 30, Cuartel de Regina, el 23 á las 11, idem de San Felipe, el 23 á las 12, cuartelillo de San Felipe el 25 á las 12 y 30.

El tiempo

La temperatura máxima durante las últimas 24 horas ha sido 22,20 y la mínima 6,40.

Esta mañana á las nueve la altura barométrica era 762,40 y la temperatura y la temperatura á la sombra 11.

SOMATOSÉ

Estimula en alto grado el apetito.

Después de la Asamblea

Don Bernabé Dávila ha dirigido un telegrama afectuoso á todas las comisiones de las Diputaciones provinciales que han asistido á la Asamblea celebrada en Barcelona.

Dicho telegrama es contestación á otro que le dirigió dicha entidad.

De temporada

Ha marchado á sus posesiones de Cañena (Jaén), nuestro estimado amigo el concejal de este Ayuntamiento don Luis Junquito Carrón.

Médico

Procedente de Madrid hemos tenido el gusto de saludar en esta, á nuestro apreciable amigo don Angel Castañera y Castañera, que en breve establecerá en Córdoba su consulta médica quirúrgica y de las enfermedades de la maternidad.

Un momio

Dice *El Correo* que, según ha oido, uno de los hijos del ministro de Hacienda, don Vicente Navarro Reverter, candidato ministerial á la diputación á Cortes por el distrito de Benabarre, acaba de ser agraciado por la Compañía de cerillas con un empleo de 2.000 duros anuales.

Diputado

Se encuentra en Córdoba nuestro distinguido amigo el diputado provincial D. Alfonso Cárdenas.

Elección

El dia 2 de Diciembre próximo se efectuará, en cada partido judicial, la elección de compromisarios para la renovación de las juntas de gobierno y patronato de los cuerpos de Médicos, Farmacéuticos y Veterinariostitulares y el dia 6 del mismo mes, en las capitales, la de los cuatro vocales y cuatro suplentes por todos los compromisarios de cada provincia.

Los reclutas de 1905

Por real orden circular que publica la *Gaceta*, se ha dispuesto que el plazo de redención de los reclutas de 1905 y los declarados útiles en la revisión del mismo año, que se concedió por Real orden circular de 11 de Mayo último (D. O. núm. 102), se amplie hasta 31 de Diciembre próximo venidero, plazo que podrán utilizar los mozos clasificados como útiles en la revisión del corriente año y los reclutas de la provincia de Navarra que deseen sustituirse; debiendo tenerse en cuenta que el citado día, á las tres de la tarde, terminan las operaciones de las Delegaciones de

Hacienda y sucursales del Banco de España.

El proyecto de Asociaciones. — El dictamen sin firmar

En el Congreso, á última hora del sábado fué invitado el señor Testor á firmar el dictámen del proyecto de ley de Asociaciones, negándose á hacerlo hasta que regresó el señor Chaves.

En vista de esto, el señor Caselles reunió á la comisión, pero los votantes se negaron también hasta que no firmen los señores Chaves y Testor.

Por esta circunstancia sufrirá un aplazamiento la presentación del dictámen.

Una mujer vestida de hombre

Ayer fué detenida por el guardia municipal número 9 una mujer que vestida de hombre presenciaba la función en el Teatro Circo.

Fuó conducida á la inspección de vigilancia donde hoy hemos conversado con ella.

Se llama Dolores Méndez Jiménez es natural de Lorca (Murcia), hace nueve años que vistió de pantalones y se ha dedicado á los trabajos agrícolas.

No tiene padre, pero si padrastro y madre. Ha sido conducida varias veces por la Guardia civil al pueblo de su nacimiento reclamada por su madre.

En la actualidad cuenta 18 años, tiene buena estatura, y se le notan con facilidad formas de mujer, no sólo en el pie pequeño y en las curvaturas de medio cuerpo sino en la exuberancia pectoral.

Dolores Méndez ha cortado la trenza del pelo, pero este lo tiene bastastelar y lo oculta bajo una boina.

Ha permanecido distinamente en un cortijo de Castro del Río, donde conocían su sexo.

Dice que viste de hombre, porque así puede ir por todas partes.

Otras causas tiene para vestir así, nacidas de vicios determinados, cuya descripción hizo y en lo que no nos detenemos porque nos repugna ocuparnos de actos de esa clase.

La individua en cuestión se halla en la inspección de vigilancia á disposición del gobernador.

Exceso de original

Por exceso de original hemos dejado para cuarta plana la información gráfica y otros originales que tenemos compuestos.

Por lo mismo dejamos para mañana Díos mediante, decir dos palabras del estreno del sábado.

Beneficio

Mañana se verificará el beneficio de la primera actriz de la compañía del señor Echaide, señora Asunción Echavarria.

En la presente semana se verificará el beneficio del director don Luis Echaide.

F. Grujo dentista

Gondomar 5, donde está la fotografía Camorristas.

Los agentes del cuerpo de vigilancia han denunciado á tres sujetos que promovieron reyerta en una casa de lenocinio de la calle Cardenal González.

Minucias

La guardia municipal ha denunciado á un chico que rompió el cristal de un farol en la Puerta Nueva; á varias vecinas del barrio de las Margaritas por promover escándalo, y á dos sujetos que anoche penetraron en una casa de lenocinio de la calle Cardenal González y después de maltratar al amo le dejaron en la calle, llevándose la llave como recuerdo.

Allanamiento

El guardia municipal número 24 de tuvo ayer á dos sujetos que promovieron escándalo en la calle Olmillo, queriendo penetrar en la casa número 6 á la fuerza.

Fornos

En el Restaurad de Fornos se continúan sirviendo cubiertos por UNA PESETA.

El Cristo de las Animas

La persona que deseé asociarse en la Hermandad de San José y Santísimo Cristo de las Animas del Campo de la Verdad, podrá pasarse á cualquier hora del dia por la calle Maese Lais número 19 ó en el Campo de la Verdad, Plaza de la Iglesia 7.

3-1

Pérdida

En la tarde del domingo 18, se perdió en el paseo de la Victoria una píntilla con las iniciales "J. Molina". La persona que la haya encontrado y quiera devolverla á su dueño calle Sanchez de Feria, (antes Campanas) número 3, será gratificada.

5-1

Dinero

Con sólidas garantías y médico intérprete, se colocan á préstamo hipotecario, hasta quinientas mil pesetas.

Rúzon en la calle García Lovera, número 6.

Boletín Religioso

Santo de mañana.

San Félix de Valois.

—En la iglesia del Santo Ángel (Capuchinos) se hará el ejercicio del mes de Agosto en la Misa de ocho.

—Mañana, mediodía despues de oraciones, cuartodía de la solemne novena que la piadosa Hermandad de nuestra Señora del Amparo consagrará á su excelsa titular en la capilla parroquial del Sagrario de la Santa Iglesia Catedral. De los sermones estarán encargados distinguidos oradores.

—Mañana primer dia en la parroquia de San Juan (Trinidad) la novena en sufragio por las benditas ánimas del Purgatorio, con sormón. Principiará media hora después del toque de oraciones.

Espectáculos

GRAN TEATRO

Compañía cómico dramática dirigida por el primer actor don Luis Echaide

Función para mañana

* 2.º del 3.er abono

Beneficio de la 1.ª actriz

Asunción Echavarria

La comedia en cinco actos

Demi monde

El entremés de los hermanos Quintero Los piropos

á las ocho y media

ABONO

—A ruegos del público, se abre un último abono por cinco representaciones á los siguientes precios.

Plateas sin entradas ptas. 27'50

Palcos sin idem. 22

Butaca con entrada. 5'50

Butaca con entrada. *

Teatro-Circo del Gran Capitán

Gran Cinematógrafo, en combinación con los excentricos musicales «Los Pitos», presentando su extenso repertorio de música cómico-seria.

Todas las noches tres secciones á las 8, 9 y 10

Se regalarán VEINTICINCO PESETAS en la tercera sección.

A cada entrada acompañará un número, que se dará gratuitamente

Precios para cada sección.—Palcos sin entrada, 2'00 pesetas.—Sillas con entrada, 0'40 céntimos.—Anfiteatro con idem, 0'25.—Entrada de palco, 0'40.—Entrada de grada, 0'15

—Será un loco ó un exaltado el que coloque la bomba. La iglesia tiene muchos enemigos. Rogad siempre porque se conviertan.

Después de enterarse de los detalles del atentado, el Papa oró largo rato impetrando la protección del Altísimo para que libre á la Iglesia de los fureos anarquistas.

Por telegrafo y teléfono

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Una bomba en el Vaticano

Madrid 18 (21'25)

(Recibido el domingo á las diez y media de la noche).

El ministro de Estado acaba de decirme que ha recibido un despacho oficial de nuestro embajador cerca del Vaticano, señor Ojeda, comunicándole que hoy al medio dia ha estallado una bomba en el Vaticano, sin que, por fortuna, ocurriesen desgracias personales.

El señor Gullón nos dijo también que carecía de datellos del suceso.

Se conocen nuevos detalles de la bomba en el Vaticano.

La explosión ocurrió en la hermosa Basílica de San Pedro, y en sitio muy próximo al en que se levanta el monumento de Pio VII.

Afortunadamente no había fieles en el templo á aquella hora.

La noticia de la explosión produjo en todas partes penosísima impresión.

Todas las autoridades acudieron al Vaticano.

La bomba contenía trozos de hierro y hubiera ocasionado incalculable número de víctimas si la Basílica se encuentra llena de fieles, como con frecuencia está.

Inmediatamente después de sentirse la explosión un cardenal corrió presuroso á las habitaciones del Pontífice para comunicarle la noticia.

Pio X se impresionó mucho al enterarse, y dirigiéndose al cardenal exclamó:

—Será un loco ó un exaltado el que coloque la bomba. La iglesia tiene muchos enemigos. Rogad siempre porque se conviertan.

Después de enterarse de los detalles del atentado, el Papa oró largo rato impetrando la protección del Altísimo para que libre á la Iglesia de los fureos anarquistas.

Por el cable

Alternativa de Corchaito

Méjico 18.

Se ha celebrado la sexta corrida de la temporada con un lleno completo.

Los toros lidiados pertenecientes á la vacada de Atlanga, han resultado regulares, matando 5 caballos

—Minuto quedó regular en la muerte de su primer toro y bien en el otro.

Montes bien y regular.

—Corchaito, que tomaba la alternativa, superiorísimo en la muerte de sus dos toros y derrochando una valentía extraordinaria.

El diminuto diestro cordobés entusiasmó al público.

Los tres espadas banderillearon uno de los cornudos.

El Corresponsal.

Los estudiantes

Madrid 19 (SEIS TARDE.)

Los estudiantes madrileños han conmemorado hoy la fecha de 19 de Noviembre de 1905, en que la policía les castigó duramente porque no entraron en clase.

Como todos los años, este dia no han entrado los alumnos en las aulas.

En la calle Ancha de San Bernardo, han permanecido los de la

Universidad en actitud correcta.

Tampoco han entrado los de los Institutos del Cardenal Cisneros y San Isidro.

Combinación episcopal Romanones nos ha dicho que tiene comenzadas negociaciones con Roma, en las que entrarán tres prelados.

Ninguno de ellos es Guisasola, el actual arzobispo de Valencia.

De lo que se trata es de la presentación para consagración de tres nuevos prelados.

</

UNA SOCIEDAD NUEVA

Clubs de aerostación, de automóviles, de nobles, de comerciantes, de periodistas, sociedades regionales, artísticas, casinos para millonarios, para jockeys, para gente alegre; todas esas agrupaciones o reuniones las conocíamos. La pasmosa de los cuatrocientos millonarios norteamericanos, que llamó la atención por la fiscalización que se ejercía en los candidatos, hasta llegar a saber si eran dignos de pertenecer a la sociedad; la que después salió del seno de ella para formar la de los cien archimillonarios, la de los seis mil; en fin, han tenido estatutos singularísimos; pero la que ahora se ha formado en Viena no deja de ser de las más originales. Todos los miembros han de tener una renta que permita vivir con más que con lujo, y todos los socios se comprometen a casarse con muchachas pobres. El que falta a esta parte del reglamento, y se casa con una mujer que tenga una pequeña renta, pensión ó dote, tiene que pagar una multa de dos millones, que quedan para el fondo de la Sociedad.

ELECTROACCIÓN DEL MOSQUITO

El mosquito no sólo es molesto, sino vehículo del paludismo. Extinguirlo es sencillamente un local.

Un francés ingenioso ha inventado una sencilla máquina capaz de ese milagro. Mauricio Chaulin es el inventor de una linterna cilíndrica, formada por dos anillos suspendidos uno sobre el otro por medio de cadenas paralelas verticales. Por ellos pasa una corriente eléctrica sacada del alumbrado, motor, etc., ó por un acumulador pequeño.

La linterna tiene en el centro una lámpara ó de cualquiera otra clase, que atrae a los insectos, los cuales al tocar las cadenas forman circuito, reciben la corriente y caen muertos en el acto. De noche es una verdadera matanza lo que ejecuta esta linterna y un descanso para el que duerme en la casa.

Serafí Pitarra



No siempre hemos de rendir la actualidad gráfica á monumentos de otros países. De vez en cuando, menos frecuente de lo que se debiera, España dedica recuerdo merecido á alguno de sus hijos ilustres que fueron... Nunca para el bien es tarde y no es la ocasión más apropiado para censurar aquella en que, por excepción, seguimos el buen camino.

El monumento que reproducimos, obra admirable del ilustre Querol, está dedicado por la culta Barcelona á uno de sus hijos ilustres, á Federico Soler y Huber, al escritor, gloria de las letras catalanas y honra de la España literaria, que escribió con el pseudónimo Serafí Pitarra tantas páginas brillantes.

Nació Serafí Pitarra en Barcelona el 9 de Octubre de 1839 y murió en la misma ciudad el 4 de Julio de 1895. De familia humilde, hijo衫 de padres desde los nueve años, Serafí Pitarra hubo de ganarse el sustento desde niño; aprendiz de relojero en su infancia, hábil mecánico en esta industria después, con el diario trabajo que

hacer compatible la tarea de educarse...

Serafí Pitarra fue poeta ante todo y sobre todo. De amor, las primeras inspiradas estrofas de su masa, que compuso siendo casi un niño...

Además, Serafí, fué en particulares fiestas actor muy estimable y autor dramático se dió a conocer en este concepto con estilo muy feliz, con una obra escrita en castellano y titulada «La tinta carmesí». A esta pieza siguió «La batifarra de la libertad», apropiado de circunstancias, estrenado con aplauso en tiempos de la guerra de África,

El genio de Serafí Pitarra, manifestado en sus primeros fulgores de manera privada casi, pues esas y otras obras que á ellas siguieron, diéronse al público de asociaciones artísticas particulares, muy generalizadas en Barcelona, trascendió el círculo en otras producciones de más faste dadas al verdadero público. El número de obras de este notable escritor no baja de ciento y su género el más variado, pues el talento de Serafí Pitarra recorrió todas las formas de expresión de la dramática

desde la piececilla regocijada y alegre, al drama, sin dejar de producir algo que otro sainete, modelo de observación de las costumbres catalanas. Escribió en castellano y en catalán.

Como periodista biósose notar igualmente el insigne escritor, á quien el bril de otro catalán ilustre ha honrado gallardamente en el monumento que compuso y que será inaugurado próximamente en Barcelona,

Las Botellas de Papel

Sabido es que los higienistas tratan de sustituir lo durable por lo efímero: el castillo seco, por la casa transportable y ligera; las ropas recias, los objetos de uso frecuente construidos con

metales preciosos, por telas de poco costo y fácilmente renovables, así como las buquillas de cartulina, y hasta el pañuelo de las narices cien veces lavado, por el pañuelo de papel que sirve una vez y se tira.

Ahora toca el turno á las botellas para la leche, que los higienistas americanos construyen también de papel, y que por no servir más que una vez, evitan los inconvenientes que engendra la fácil alteración de la leche.

Estas botellas son de forma cónica, cierran perfectamente, y están impermeabilizadas y esterilizadas para la inmersión en un baño de parafina á 100°.

El papel está en camino de servir para todo, menos para escribir.

Verdad es que será el mejor medio de higienizarlo.

La Estrella Sociedad Anónima de Seguros

Dirección general, Madrid: Tetuán, 17 y 19, y Preciados, 3, principal

CAPITAL PTAS. 10.000.000.—GARANTIA depositada Ptas. 12.000.000

Administradores, depositarios y banqueros: Banco de Cartagena, Banco de Gijón, Banco Asturiano de Industria y Comercio de Oviedo.

Seguros sobre la vida, contra el incendio y marítimos.

Seguros de valores y paquetes.—Renta vitalicia. Representante en todas las capitales y pueblos más importantes de España. Oficinas, calle Subdirector en las provincias de Córdoba y Granada: Don Antonio Corrotte. Alfaros número 23, Córdoba.

Au Corsét Francais

Elegante corsé recto, verdadera forma Luis XV.

Especialidad en corsé faja higiénica.

Corsé emperatriz para estómagos padecidos.

Corsés con aparatos para todos los defectos.

Tirantes para disminuir la espalda.

El buen gusto encontrará gran surtido en ricos rasos lisos, bordados y brochados.

Satén, Ninón, Tules, Brillantina, Piel de Francia y Cuti de hilo.

Batistas lisas y bordadas.

Esta casa tiene los mismos adelantos de las corsetería de París, tanto en géneros como en formas, recibiendo todos los meses nuevos modelos.

Plaza del Angel, 8 (San Hipólito) CORDOBA

CARABAÑA

AGUAS NATURALES—Na0, S03, 10 H0 gr. 227.—NaS. 0gr. 0499

INTERESA A TODOS SABER:

1º Que no existen otras aguas salinas sulfuradas, sulfatadas ó cloradas que las de Carabaña.

2º Que no existe tampoco ningún otro verdadero manantial de aguas purgantes en explotación que el de Carabaña, y que es de origen volcánico.

3º Que los demás llamados manantiales, son solamente aguas recogidas en hondos pozos ó charcos, productos de exudaciones de terrenos salitrosos, (Magnéticos y Potásicos), sales nocivas y altamente perjudiciales al organismo humano.

4º Que en el manantial de Carabaña todo es público y todo el mundo puede tomar gratuitamente el agua al nacer, para toda comprobación necesaria.

Son Purgantes y Antibióticas, por su sulfato de soda; son Depurativas, por su cloruro de calcio, y son antisépticas y Antiescrofulosas, por su sulfato de sodio.—Declaradas por la Ciencia Médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda la economía y organismo. Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores ó virus en general.

La salud del cuerpo interior y exterior.—Opinión favorable médica universal, con 80 grandes premios, 12 medallas de oro y 10 diplomas de honor.—Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y colonias, Europa, América, Asia, África y Oceanía.—Almacenes Depositarios: Doctor Bourges, 27.—Los pedidos y correspondencia al propietario R. J. Chavarri, Lealtad, 12.—Aparado de correos, 239.—Madrid.

ROMANAS CON PILÓN Y SIN PILÓN COLGANTE

Y TODA CLASE DE APARATOS DE PESAR

EMILIO CASTEX Y RUIZ

Patente: PALOS.—Córdoba

FERNANDO GUIJO

CIRUJANO

DENTISTA



Gondomar, núm. 5

Donde está la Fotografía



CORDOBA

Vidua de Rafael Pineda

CISTER, 12.—CÓRDOBA.

Fabricación de Artículos de Oro y Plata.

Esta casa ofrece sus géneros á los precios de fábrica y como especialidad para bodas y regalos.

Ptas. Cts.

Cubiertos, hechos á martillo, de plata de ley contrastados; peso	4 00
5 onzas; la onza con todos gastos á	
Cubiertos, hechos á martillo, de plata de ley contrastados; peso	4 10
24 onzas; la onza con todos gastos á	
Cubiertos fundidos, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas;	3 85
la onza con todos gastos á	
Cucharitas de plata contrastadas, para café, desde media onza	1 85
de peso á	
Cuchillos, cabo de plata, para mesa, varios modelos, fabricados	1 80
por la casa, desde	
Cuchillos, cabo de plata, para postre, varios modelos, fabricados	1 60
por la casa, desde	
Cuchillos, cabo de plata, para postre, blancos y dorados.	0 95

Todos los artículos de esta casa son garantizados, tanto en peso como en calidades. Se compra oro y plata por todo su valor.



Pomada del Dr. Avilés PARA LOS OJOS

De resultado práctico y seguro, confirmado por la experiencia, en la curación de la erisipela de los párpados, orzuelos, granulación, úlceras crónicas, inflamaciones, obrando como resolutiva, y en las manchas del globo del ojo.

Puede emplearse en la erisipela de la nariz, de las orejas y de la cabeza y en las herpes costrosas de la cara y de las manos, siempre con buen éxito.

De venta en la Farmacia del Dr. Avilés. Cuesta de Luán, 2, y en la Droguería de la Unión Farmacéutica.—Calle Conde de Cárdenas.—Córdoba.